



P-355 - TESIS DOCTORALES DE LOS CIRUJANOS DE LA REGIÓN DE MURCIA EN LA SEGUNDA MITAD DEL SIGLO XX

Martínez Fernández, Josefa¹; Morales González, Álvaro¹; Guillén Paredes, María Pilar¹; Jiménez Ballester, Miguel Ángel¹; Flores Funes, Diego¹; Aguayo Albasini, José Luis²; Pardo García, José Luis¹

¹Hospital Comarcal del Noroeste de la Región de Murcia, Caravaca de la Cruz; ²Hospital General Universitario J.M. Morales Meseguer, Murcia.

Resumen

Objetivos: Analizar las tesis doctorales de los cirujanos de la Región de Murcia durante la segunda mitad del siglo XX.

Métodos: Se han analizado todas las Tesis Doctorales llevadas a cabo por los Cirujanos Generales y del Aparato Digestivo de la Región de Murcia, desde 1950 al 31 de diciembre de 1999 a través de la base de datos TESEO (gestionada por el Ministerio de Educación), DIGITUM (Repositorio institucional de la Universidad de Murcia, el portal de Dialnet de la Universidad de la Rioja, así como las recopilaciones de trabajos bibliométricos sobre la especialidad. Los datos obtenidos han sido clasificados en una base de datos Excel, analizándose los siguientes apartados: año de defensa, número total de tesis por año y década, línea de investigación, directores, Departamento y Universidad donde se han llevado a cabo.

Resultados: Durante el periodo estudiado, 64 cirujanos han alcanzado el grado de Doctor, de un total de 198, suponiendo el 32,3% del total. Si analizamos las Tesis Doctorales por décadas, encontramos que por debajo de los años 80, solo 7 cirujanos alcanzan el grado de Doctor, siendo a partir de la década de los 80 cuando se produce un ascenso progresivo en la defensa de Tesis Doctorales. Es la década de los 90 el período con mayor realización de las mismas, con un total de 35 y el período más productivo de 1995 a 1999, con la lectura de 19 tesis doctorales. Se han llevado a cabo 54 Tesis Doctorales en el Departamento de Cirugía, Pediatría, Obstetricia y Ginecología y las 10 restantes, en los Departamentos de Fisiología, Anatomía y Ciencias Sociosanitarias. Es el Departamento de Cirugía de la Universidad de Murcia, donde más trabajos de doctorado se han cursado con un total de 50, seguido de la Universidad Complutense de Madrid con 5. Respecto a las líneas de investigación, el mayor número de tesis centran sus trabajos en Patología Esofágica, con 15 trabajos y en el estudio de la motilidad intestinal en cirugía experimental, en el perro como animal de experimentación, con 12 trabajos; creándose el grupo de investigación de “Motilidad del tubo digestivo” a finales de los años 90 dirigido por el Profesor Pascual Parrilla Paricio. Destacan 5 trabajos sobre Cirugía Endocrina y 3 sobre estudios de Bibliometría. Es el Profesor Pascual Parrilla, el que ha dirigido la mayoría de tesis doctorales, con un total de 43.

Conclusiones: El análisis de las Tesis Doctorales de los Cirujanos de la Región de Murcia en la segunda mitad del siglo XX, muestra un crecimiento exponencial a partir de la década de los 80, siendo la década de los 90 el período con mayor número de tesis realizadas. La mayoría de las tesis doctorales se realizan en el Departamento de Cirugía de la Universidad de Murcia, con estudios de motilidad del tubo digestivo como

principal línea de investigación, y bajo la dirección del Profesor Pascual Parrilla.